

SUSCRICION
 En la capital. . . 4'50 plus. trimestre
 Fuera de la capital. . . 5 id. id.
 Ultramar, en oro. . . 18 id. semestre
 Idem un año en oro. . . 36 id. id.
 Extranjera. . . 7'50 id. trimestre

Todo pago se entiende por adelantado

Redacción y Administración, plaza de San Francisco, 6, bajos.

LA LUCHA

ANUNCIOS
 En la primera pag. y pla. línea.—En la segunda, 75 céntos.—En la tercera, 50 céntos.—En la cuarta, 25 céntos. y a los suscritores 12. Anuncios mortuorios en la cuarta plana desde 5 pesetas en adelante y además 15 céntos de recargo que dispone la ley, por la inserción de cada anuncio.—Comunicados y remitidos, desde 1'50 a 5 pesetas la línea, a juicio de la Administración. Corresponsal en París para anuncios y recibos. A. Lorente, 61, rue Caumartin.

AÑO XXXI

Se publica todos los días excepto los siguientes á festivos

Gerona domingo 27 de enero de 1901

NUMEROS SUELTOS
25 céntos.

N.º 7.270

PARRAFEADO

Creo no habrás olvidado, amigo Perico, que apesar de la proximidad de las elecciones municipales, Camps no se arredró ante los buenos propósitos de los elementos liberales, porque aconsejó á Naranjo la continuación de las barrabasadas emprendidas con ánimo de amedrentar á quienes de él y de todos ellos se reían. Por supuesto, don Alberto venía, procurando no ser visto se introducía en el Gobierno civil, sembraba el consejo ó la imposición, y antes de que el gobernador hiciera pública la transgresión legal, ya acudaba nuestro hombre por los andurriales de la avenida de Santa Ana de Barcelona, creyendo sin duda que aquí nos hemos caído de un nido, y digo *nos hemos* y no *nos caímos*, porque el gran silvestista hoy y ex-gran romerista de ayer sigue el mismo procedimiento de sacar con mano ajena las castañas que quiere comerse.

Así es, que no obstante tener que celebrarse las elecciones el dos de mayo, el doca de abril se suspendieron los ayuntamientos de Montrás y otros del partido de La Bisbal y el de Rosas del partido de Figueras. No habían vallas ni reparos; allí en donde Camps y los suyos creían que podía haber algún obstáculo, allí iba la segur á destruirlo todo sin respetos ni miramientos y, como era natural, el apasionamiento aumentaba y el coraje tomaba vuelos poderosos porque entonces, amigo Perico, no ocurría lo de ahora; había sentimiento liberal en la opinión y gente que nos jugábamos amistades, destinos y tranquilidad, porque había vergüenza política y no doblábamos la

cerviz ante idolillos de barro como ocurre ahora.

Llegó el primero de mayo de 1885 y se proclamó la coalición electoral á la faz del pueblo. Todos, republicanos de todos matices, liberales monárquicos de todas las escuelas anticonservadoras, gentes neutras y muchos elementos de los que pasaban por de la escuela absolutamente histórica, formamos una piña para barrer á los partidarios de Camps, Mataró y demás con verdadera ignominia. Don Alberto tomó las de villadiago, como es de su peculiar costumbre, y aquí quedó el señor Mataró cogido al faldón de la arbitrariedad de don Trinidad Naranjo y dispuesto, según decía, á ganar la elección á buenas ó á malas, porque estaba decidido á que la coalición no sacara un candidato, fanfarronada que recogimos al propio tiempo que publicaban LA LUCHA y demás periódicos la candidatura de coalición que se componía de

Don José Amatller,
 » Vicente Carreras Suñer,
 » Juan Porredón,
 » José Torrellas,
 » Rafael Massó,
 » José Canals,
 » Miguel Cat,
 » Buenaventura Cristiá,
 » Simón Puig y
 » Paciano Torres.

Como ves, la ponderación de fuerzas estaba bien distribuida; los candidatos llenaban los deseos de los coaligados, y sus amigos respectivos estaban preparados para medir sus fuerzas con la ley en la mano, contra Mataró y el gobernador azuzados por el de Monells, que tenían cogido el manubrio de la arbitrariedad con todos los

resortes que dá la posesión del poder.

Nosotros peleábamos al descubierto, cara á cara, conquistando á la opinión con la palabra y la persuasión, mientras el enemigo iba á la sordina, llamaba al Gobierno, amenazaba á los empleados y apretaba los tornillos de la imposición como solo supieron siempre hacerlo los despechados é impopulares.

Mucho costó á aquellos prohombres encontrar quien se prestara á dar su nombre para la candidatura ministerial, que era lo mismo que darlo para el sacrificio más cruento, y después de mucho trabajar y de no pocos ofrecimientos, apareció la que todos esperábamos, la candidatura que fué muy celebrada y que se componía de

Don José Bonet,
 » José Sabater,
 » Felipe Lloré,
 » Narciso Viñas,
 » Pedro Prunell,
 » Joaquin Coll y
 » Juan Calm.

Puedo afirmar que casi todos prestaron sus nombres arrastrados por el compromiso, por la amenaza y ninguno por la persuasión.

Llegó el día y se constituyeron las mesas, teniendo intervención los ministeriales por la generosidad de la coalición que así lo acordó la víspera. La elección fué completamente legal; allí no se cometió ninguna ilegalidad y el resultado fué el primer vapuleo que recibieron los que creían que todo era orégano, y, puedes recordarlo, que el número de electores que tomaron parte fueron 701 y que de estos, la coalición obtuvo 562 y los ministeriales solo lograron, votando hasta los porteros de las oficinas, 139, resultan-

do aquella con una mayoría de 423. Ganamos pues mayorías y minorías en la elección; la derrota fué monumental y Mataró y los campistas sufrieron el fracaso más grande que soñar pudieron.

¿Qué ocurrió después de esta derrota?

Ten un poco de paciencia, que te lo referirá tu amigo

MA-KA-KO.

DE TODAS PARTES

El Emperador romano Severo, que murió en Inglaterra el año 212, se bañaba, por placer, diariamente en agua fría.

Locke recomienda bañarse los pies con agua fría para evitar los callos. Muchos médicos han escrito sobre las ventajas de tales baños, y Aelian hace constar que los jabalies, cuando comen una hierba venenosa que les produce convulsiones, van á algun río próximo en que se bañan y beben agua curándose en seguida; y de aquí deduce el que el baño frío puede prescribirse como medicina eficaz contra el envenenamiento ó estado de pesadez producido por los narcóticos. Cel-sus recomienda el baño frío para evitar los dolores que produce el tiempo lluvioso, ó el estado de somnolencia en nuestros sentidos, que suele preceder á la lluvia.

Otro médico hace constar que en Willocobridge, en el Sataffordshire, hay la costumbre de bañarse con la camisa puesta, y al vestirse se dejan la camisa mojada junto al cuerpo, teniéndola todo el día así para mantener cerrados los poros de la piel y estar frescos, y, según este facultativo, no les hace daño alguno si se constipan por esta causa.

Desde Madrid

Ya no hay Cortes abiertas y se pudiera creer que por esta causa faltarían asuntos de que tratar interminablemente en las columnas de los periódicos. Pero no es así, ni será, Dios mediante, mientras quede

en España una diputación y una inclu-

sa. Desde hace tiempo, este es el asunto de moda y el preferido para llamar la atención de los lectores sensibles.

Las diputaciones provinciales son algo así como profundas cuevas de bandidos. Los diputados que las componen, hombres sin corazón que impunemente y con sus chanchullos dan lugar á que se agrande cada año más la cifra de los niños que en las inclusas mueren por falta de alimentación....

Yo quisiera opinar también así, porque en lo que se denuncia vería el delito vulgar de tantos ó cuantos hombres; pero mi opinión es muy distinta, y donde otros ven grandes infamias, veo yo las más pequeñas de todas las que en este asunto puedan existir. Si es cierto que se malversan los fondos con que se debe pagar el alimento de muchas criaturas, claro está que deben ser duramente castigados los malversadores; más antes de pedir ese castigo duro, se debe averiguar si efectivamente mueren muchos niños de la inclusa porque se los mata de hambre.

Aquí existe la costumbre de juzgar las cosas muy á la ligera; se suele llamar causas á lo que son efectos y la responsabilidad de estos efectos no siempre va á recaer allí donde corresponde.

Todos mis lectores habrán oído decir alguna vez que Madrid es entre todas las capitales europeas una de las más insanas y de las en que más defunciones ocurren diariamente. Los que tal afirman parten de base equivocada. Lo que sucede es que aquí vienen muchos enfermos creyendo hallar su curación en manos de doctores que no tienen la maravillosa facultad de hacer milagros, y esos pacientes mueren en la Corte como pudieran hacerlo en cualquiera otra población. Mueren en la Corte, es verdad; pero debe advertirse que traían la muerte consigo desde su país.

Mucho parecido á esto hay que decir de las defunciones ocurridas en las inclusas.

Si pudiéramos hacer la cuenta cabal, con demostraciones fehacientes, de los niños que por ley natural deben morir, sean pocos ó muchos los cuidados que se les dediquen y buena ó mala la alimentación que

se les dé, es seguro que el número de los que se llaman abusos no sería tan crecido como se dice, ni mucho menos.

La mayor parte de los niños que van á parar en el torno de la inclusa, mueren allí como los enfermos que antes citaba; llevan la muerte consigo.

En este punto es donde se debieran buscar las grandes infamias.

Hoy la inclusa es un inmenso depósito de todos los vicios humanos encerrados en pequeños organismos que se llaman criaturas. Todo lo que signifique degeneración se deposita allí, y hay niño que llega al torno... porque á Dios le plugo evitar que en época anterior á la del nacimiento se realizara un espantoso crimen.

No son tantos, no, los abusos que se atribuyen á los directores de las inclusas. Si así como se les confía la dirección del benéfico establecimiento, se les autorizase para ejercer la de muchas conciencias, gran número de esos niños que mueren no nacerían, y la mayor parte de los que nacerían no morirían prematuramente.

Ya sé yo que es más cómoda una rápida ojeada que hacer un buen examen de tal ó cual asunto; pero sé también que de la comedia en el juzgar resulta un fallo erróneo.

Si se hubiese de dictar sentencia por lo que dicen los periódicos, ¿cuántos diputados provinciales estarían á estas horas en presidio por las defunciones que ocurren en la inclusa?

Yo no niego que en algunos exista grave falta de moralidad. Pero afirmo que esa falta pretenden los impresionables generalizarla demasiado, y esto es inconveniente, porque no corrige ni evita males que deberían ser corregidos y evitados si los quisieran ver la generalidad de las gentes que hoy dedican superficialmente su atención á la mortalidad de los niños en las inclusas.

Si se profundizase algo, siquiera un poco, y se averiguara que en la mayoría de los casos no son debidas las defunciones al abandono oficial, es posible que los que hoy se alarman por aquella mortalidad viesan en ella la divina voluntad de que nuestra raza se conserve.

Carmón.

24 de enero de 1901.



CLARIN

Tan popular se ha hecho el pseudónimo de Clarin, que nadie nombra de otro modo al reputado escritor Leopoldo Alas.

Por extraña paradoja, aquí en España, donde el espíritu nacional mas es dado á censurar lo ajeno que á crear y producir, estamos escasos de críticos que merezcan tal nombre.

Después de abandonar el campo voluntariamente y para desdicha del arte don Federico Balart, y después del fallecimiento de Ixart, Clarin sostiene en España el cetro de la crítica.

No es la crítica de Clarin como la de Jacinto Octavio Picón: razonada, didáctica y preceptiva; la crítica de Clarin es mas bien la obra del director que la del patólogo; el análisis minucioso se impone siempre al estudio sereno de la totalidad.

El humanismo de Clarin y su aticismo desenfadado, pone de relieve los defectos del censurado, de tal modo, que el lector busca con fruición los trabajos del crítico sabiendo que aquella idiosincrasia hepática le ha de hacer reír con sus oportunas observaciones y sus ingeniosidades. En ocasiones, y sobre todo en sus originales *Paliques*, llega á ser cruelmente satírico.

El escritor sometido por él al análisis, se vé colocado en la picota del ridículo, y mas daño le hace uno de esos *Paliques* escritos á vuela pluma que todo un tomo de estudiosos y conceptuosos distingos.

Estas son las causas, unidas á la constante labor, de que á Leopoldo Alas se le conoce mas como crítico que como novelista ó cuentista; pero quien como él escribió *La Regenta* y *El señor y Lo demás son cuentos*; quien sabe hacer cuentos tan acabados como *¡Adios cordera!* merecería ser tenido como uno de nuestros primeros escritores sin recurrir al campo de la crítica, donde muchas veces se deja llevar de su carácter irascible ó bilioso para fustigar á un enemigo.

En este pecado incurrió con motivo del fracaso de su ensayo dramático *Teresa*.

Todo un catedrático de gran inteligencia, un escritor de popular renombre, descendió á atacar á los que habían censurado su dramita y copiaba las opiniones de todo desconocido que le dedicaba un elogio.

Pero como la perfección no existe en lo humano, aunque es conveniente

«Procure ser en todo lo posible. El que ha de corregir, incorregible,» bien merece el regocijado escritor que se le perdona ese pequeño lunar en gracia á las muchas bellezas que prodiga su pluma.

Clarin, á quien todos creen asturiano porque hace muchos años reside en Oviedo, en cuya Universidad es profesor de derecho, es zamorano, pero su modo de ser se aviene tanto al carácter asturiano y los asturianos están tan orgullosos de contarle como de los suyos, que por asturiano pudiera pasar. Su prodigio humorístico le da derecho á ello, pues si en sus *Paliques* y en sus *Solos* se pone siempre de relieve su vasta cultura y su erudición, en todos castiga *ridendomores*, que si era plausible en los tiempos de Horacio es también muy propio del espíritu zumbón del norte.

Back.



ALMUERZO

Tortilla de huevos.—Truchas fritas.—Chuletas de ternera á la milanesa.—Ensalada de langosta.—Postres.—Vinos.

COMIDA

Sopa de ostras.—Besugo con cebolla.—Manitas de cordero á la madrileña.—Cive de conejo.—Patatas y repollo á la asturiana.—Postres.—Vinos.

Truchas fritas.—Los buenos comedores de truchas dicen que han de tener las cuatro eses: finas, frescas, fritas y frias. De modo que ya lo sabeis, apreciables lectoras; se freiran las truchas la vispera de comerlas, y se tendran al fresco hasta el momento de presentarlas á la mesa.

Patatas y repollo á la asturiana.—Picado el repollo, se cuece con unas tiras de cecina, en muy poca agua se sazona y se incorporan las patatas en trozos como nueces. Agréguese un picadillo de ajates tiernos y un punto de pimentón.

estre

estre

estre

6.

Reducido el caldillo y bien zarandeado el manjar en la olla, se sirve en fuente honda y formando compota.

Leon Loty.

(Prohibida la reproducción).

NOTICIAS

Los itinerarios de la línea española de Filipinas han sufrido alteración, de modo que sus viajes no coinciden ya con ninguno de los que efectúan los vapores franceses que salen de Marsella para China.

En su consecuencia, estos últimos serán utilizados normalmente en todas sus expediciones para el envío de correspondencia á aquellas islas.

Las salidas de Barcelona de los vapores españoles se verificarán, durante lo que queda de año, los sábados en las fechas siguientes: 2 febrero, 2 y 30 marzo, 27 abril, 25 mayo, 22 junio, 20 julio, 17 agosto, 14 septiembre, 12 octubre, 9 noviembre y 7 diciembre.

Los vapores franceses saldrán de Marsella los domingos: 27 enero, 10 y 24 febrero, 10 y 24 marzo, 7 y 21 abril, 5 y 19 mayo, 2, 16 y 30 junio, 14 y 28 julio, 11 y 25 agosto, 8 y 22 septiembre, 6 y 20 octubre, 3 y 17 noviembre y 1.º, 15 y 29 diciembre.

La correspondencia que haya de ser enviada por todas estas expediciones, deberá llegar á Madrid los jueves anteriores y á Barcelona los viernes, y para la vía española lo mismos sábados por la mañana.

De 12 y media á 13 y media de hoy, la música del Regimiento de San Quintín, bajo la dirección del inteligente músico mayor don Felipe Satué, amenizará el paseo de las Ramblas, ejecutando las piezas siguientes:

- 1.ª «La Alegría de la Huerta», paso-doble, Chueca.
- 2.ª «La canción de los nidos», fantasía, polka, Boito.
- 3.ª Tango de la zarzuela «El último chulo».
- 4.ª «El Madgyar», paso-doble, Auger.

La Administración de Hacienda en circular recuerda á los ayuntamientos de los pueblos de esta provincia, en cumplimiento de lo dispuesto en el artículo 17 del reglamento del impuesto de 1 por 100 sobre pagos de 10 de agosto de 1893, deberán remitir á dicha oficina dentro del presente mes, certificación de todos los pagos efectuados con cargo á los créditos de sus respectivos presupuestos, durante el 4.º trimestre del año económico de 1900.

En el expresado plazo y con arreglo á lo que dispone el ya también expresado artículo 17, deberán también remitir copia literal y certificada del presupuesto de gastos para el año económico de 1901.

Dichos documentos deberán extenderse en papel de clase 12.ª, ó sea reintegrados con los correspondientes timbres móviles, caso de expedirse en impreso.

En el pueblo de Navata se declaró un incendio en un segundo piso de la casa número 8, en el que había un depósito de paja.

El voraz elemento fué dominado á las tres horas, ascendiendo las pérdidas á unas 700 pesetas.

Se supone que el siniestro fué casual.

Ayer debió salir del puerto de Barcelona el vapor «Leon XIII», conduciendo al señor obispo de Chilapa, director de la peregrinación mejicana que regresa á Méjico.

Además de su secretario, el presbítero señor Solorio Gil, regresan también á su país 22 peregrinos mejicanos. El presidente de las peregrinaciones don Timoteo Macías y el secretario señor Riauch, redactor del periódico católico mejicano «El País», salieron de Roma para París.

Esta mañana, á las diez, se reunirá en el despacho del señor gobernador la Junta provincial de reformas sociales.

La empresa de nuestro coliseo anuncia para la tarde y noche de hoy dos escogidas funciones.

Las noticias oficiales recibidas en el ministerio de la Gobernación confirman la importancia anteriormente atribuida á

la huelga de cargadores del muelle de Gijón.

El conflicto continúa sin resolver, pero el orden no se ha alterado.

—El Ayuntamiento de Figueras trata de dotar de cloacas á la calle de Castelló de dicha ciudad.

—En el próximo mes de febrero se publicará el decreto convocando á elecciones para la renovación bienal de las diputaciones provinciales.

Las elecciones se verificarán en la primera decena de marzo.

—La Diputación provincial anuncia que declarada desierta, por falta de postores, la primera subasta del suministro de paja de trigo con destino á la vaquería de los establecimientos provinciales de Beneficencia durante el presente año, la Comisión provincial, ha acordado celebrar segunda subasta el diecinueve y ocho del actual á las diez de la mañana, al tipo de siete pesetas sesenta céntimos los cien kilos.

—En la dirección de Agricultura se está formando con grande urgencia el catálogo de los montes del Estado, como trabajo preparatorio de los decretos que el ministro de aquel departamento tiene en cartera, referentes á ordenación, deslinde y repoblación de montes.

—A nombre de don Angel Oriols, y Artigas, vecino de Barcelona, se ha solicitado la propiedad de 95 pertenencias de una mina de hulla con el nombre de «Catalonia», sita en término de Gombreny, paraje llamado «Foradada», y 12 pertenencias de una de asfalto y betunes con el nombre de «San Francisco», sita en término de Gombreny, paraje llamado «Oratorio de San Francisco Javier».

—El gobierno de la República de Guatemala ha celebrado un contrato para completar la construcción del ferrocarril del Norte, desde su actual término—el «Rancho»—hasta la ciudad de Guatemala, cuya nueva línea pondrá en comunicación el Atlántico con el Pacífico antes de tres años.

La prensa de aquel país, sin distinción de matices políticos, aplaude el citado contrato, que es indudable redundará en beneficio del comercio de Europa y de América.

—Procedente de Francia ha llegado á esta ciudad el Rdo. hermano asistente general de los hermanos Maristas. Ayer le obsequiaron los alumnos de dichos hermanos con una pequeña velada literario musical.

—Sábese oficialmente que el Papa ha conferido ya su dispensa para el matrimonio de la princesa de Asturias con el príncipe don Carlos, y de un día á otro se recibirá el breve de Su Santidad.

—Ayer mañana, una tartana que á todo escape pasaba por la calle de la Barca, arrolló á un dependiente de la barbería de Pedro Pujol, aunque por fortuna solo recibió algunas rozaduras sin importancia y el susto consiguiente.

—El consejo que entiende en los asuntos relativos á S. A. la infanta doña Eulalia y su esposo el infante don Antonio de Orleans, ha decidido que éste pase á aquélla en calidad de alimentos la cantidad de cuatro mil duros mensuales.

La fortuna que el infante don Antonio de Orleans ha heredado de la duquesa de Galliera es tan considerable, que despues de pasar á su esposa aquella respetable pensión le quedan doce mil duros de renta al mes.

A su hijo mayor le dejó su abuelo el duque de Montpensier tres millones de francos, cuya renta cobra anualmente.

—El mercado verificado ayer se vió bastante concurrido, siendo muchas las transacciones que se llevaron á cabo.

—En el último consejo de ministros celebrado en Palacio expuso el general Azcárraga á consideración de la Soberana el pensamiento del gobierno acerca de la colonización de los territorios españoles del río Muni y Fernando Póo, que habrán de llevarse á la práctica inmediatamente despues que el tratado sea ratificado por el Senado francés.

Proyéctase establecer en aquella region española de Africa un régimen colonial

análogo al implantado por Inglaterra en muchas de sus posesiones, concediendo territorio á grandes compañías de colonización, sin perjuicio de la absoluta soberanía que sobre aquellos territorios habrá de conservar el Estado en lo que afecta á su régimen político.

El gobierno ha recibido ya algunas solicitudes en este sentido, las cuales serán estudiadas con detenimiento.

Se establecerá como condicion precisa la nacionalidad española de las personas que compongan las sociedades ó compañías colonizadoras, con capitales también de procedencia española.

—Hoy celebrará sesión extraordinaria el Ayuntamiento para proceder con arreglo á lo preceptuado en el art. 47 de la vigente ley de reemplazo para la rectificación del alistamiento, en cuyo acto podrán hacerse por los mozos interesados ó sus padres y legítimos representantes las reclamaciones que estimen procedentes, así en cuanto á la exclusión como á la inclusión de otros mozos y á la edad que se haya anotado á cada uno.

—Debiendo llevarse á efecto desde el día primero de febrero próximo la recaudación del primer trimestre de consumos de 1901, la Tesorería de Hacienda ha llamado la atención de los ayuntamientos de esta provincia, interesándoles procedan desde luego á efectuarlo con urgencia, ingresando sin demora alguna en el Tesoro las sumas correspondientes, requiriéndose á todos los municipios para que satisfagan dentro del meritado trimestre la cuarta parte del cupo señalado á cada uno, significándose tanto á los alcaldes como á los concejales que forman las corporaciones municipales, que de no efectuarlo ó bien no expongan consideraciones atendibles, les serán exigidas las correspondientes responsabilidades personales.

—Se asegura que el año próximo contraerá matrimonio la infanta María Teresa. El novio será un archiduque de Austria.

—Hoy por la tarde, á las 16 en punto, tendrá lugar en el teatro del Círculo Católico de Obreros una función dramática en la que se podrá en escena el drama en tres actos «El asesino» y la pieza catalana «Sesús y pàrelle».

—Telegrafían de Milán que el insigne maestro Verdi se halla gravísimo, habiéndoles sido administrados los últimos Sacramentos.

—Ha sido nombrado vocal de la Junta de aranceles y valoraciones, en la vacante producida por defunción de don Fernando Puig, el señor marqués de Camps.

—En Palafrogell ha quedado disuelta la sociedad taponera «La Germinál», en la que habían llegado á formar parte 1.200 individuos.

—Invitada por la comisión de festejos, la música del Regimiento de San Quintín, que guarnece esta plaza, tomará parte en las brillantes fiestas de Carnavál que se celebrarán en la vecina ciudad francesa de Perpignan.

—Los funcionarios de esta Audiencia provincial verificaron ayer por la mañana la acostumbrada visita semanal de cárceles.

—LICOR CANIGÓ, el mejor digestivo.

—Parte semanal de precios y productos agrícolas en esta ciudad:

Trigo de 22'50 á 21'50 pesetas los 80 litros.—Cebada, de 14'75 á 14'25.—Centeno, de 20'00 á 19'00.—Avena, de 12'00 á 11'25.—Maíz, de 19'00 á 18'00.—Judías de 32'50 á 27'50.—Habas, de 18'75 á 17'50.—Garbanzos, de 30'00 á 27'50.—Arroz, de 50'50 á 36'00 quintal métrico.—Paja, de 8'00 á 7'50.—Heno, de 12'00 á 11'00.—Patatas, de 12'00 á 11'00.—Vino, de 32'00 á 28'00 pesetas hectólitro.—Aceite, de 100'00 á 95'00.—Manteca, de 2'25 á 2'00 kilogramo.—Ganado vacuno, de pesetas 400'00 á 300'00 por cabeza.—Bovino, de 500'00 á 400.

—Empieza á establecerse en España, y de ello dan elocuente idea todas las mesas de buen tono, una costumbre que hasta hace muy poco solo observaban los extranjeros.

Entre nosotros, era exigencia de toda mesa de buen tono el Burdeos, Borgoña ó Champagne. Pero ahora, copiando lo del extranjero ya era hora de que barriéramos para aden-

tro!) no hay mesa distinguida en la que no se vean botellas de Jerez. Y entre las marcas más buscadas y preferidas están las tituladas *Flor de Macharnudo, Amontillado, Oloroso, J. C. W. C., Macharnudo, V. P. X. Alto y Moscatel Leon XIII*, todos de la casa de Pedro Domecq.

CLARO COMO LA LUZ DEL DÍA

Prueba evidente

de la superioridad de la Emulsión Scott

Sólo hay una fórmula en que el aceite de hígado de bacalao es beneficioso para los niños que sufren de malas digestiones. Desde hace muchos años, la ciencia médica reconoció las buenas cualidades de este aceite, aun en casos graves de digestiones difíciles; pero el problema consistía en demostrar cómo podían ser utilizadas estas cualidades. Que el problema ha sido solucionado, queda patentizado en la siguiente carta:

«Gracia 23 de Febrero de 1900.

Muy Sres míos: En vista de los buenos resultados que mi hijo ha obtenido de su Emulsión Scott, tengo el gusto de escribirle estas pocas líneas.

Mi hijo, llamado Felipe, de 11 años de edad, padecía del estómago y en consecuencia no tenía apetito para comer, encontrándose al mismo tiempo bastante pálido y flaco cuando se me ocurrió probar en él la Emulsión Scott. Unas cuantas botellas bastaron para que recobrará la salud. Ahora se siente bien del estómago, con buen apetito, está gordo y de buen color.

Incluyo el retrato del niño para que puedan ustedes cerciorarse de lo que digo; y para el bien de la humanidad les autorizo á dar publicidad á esta carta, como mejor les convenga.

Queda de Vdes. su muy atento y S. S.

JOSÉ JAIME BALSSELLS.

Su casa, calle Minerva, 7, 4.º

La razón porque la Emulsión Scott es tan eficaz en restablecer el poder digestivo, es porque sin fatiga del estómago ni de los intestinos es absorbida de hecho por la sangre sin esfuerzo de digestión. De esta suerte da fuerza y vitalidad á todo el organismo y las funciones digestivas se hacen con la mayor facilidad.

No hay otra fórmula de aceite de hígado de bacalao que produzca tales efectos, y por consiguiente debe cuidarse de comprar únicamente la verdadera Emulsión Scott, distinguible por nuestra marca de fábrica — un hombre llevando un gran pescado en la espalda — impresa en la envoltura de cada botella legítima. Ningún otro remedio dará resultados tan satisfactorios.

Un frasco de prueba será enviado gratis á quien lo pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 75 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.



Felipe JAIME

CRÈME SIMON maravillosos para suavizar y blanquear el cutis.

POUDRE SAVON SIMON

Buena ocasión

para colocar un reducido capital en finca urbana, libre de todo gravámen, con una renta efectiva de siete por ciento.

Se vende la casa núm. 12 de la plaza de la Independencia, de esta capital, en la que estan establecidos acreditados lavaderos provistos de abundante agua del río Ter, de aparatos les mas perfeccionados y sencillos para celadas, y de grandes bombas movidas por motores hidráulicos y á gas para la obtención de agua limpia en tiempo de lluvias ó sequia.

El precio de esta finca se determina capitalizando al siete por ciento la renta positiva que la misma produce.

Para mas detalles dirigirse al propietario D. Eduardo Prats Martí, Valencia, 250, 4.º 2.ª—Barcelona.

BENEDICTINE
LICOR EXQUISITO
Tómese una Copita, despues de la Comida, ayuda la Digestion y no irrita.

Teatro Principal

Compañía de zarzuela del género chico

Funciones para hoy 27 de enero de 1901

TARDE.—Las zarzuelas en un acto, **LOS africanistas, Cuadros disolventes, y El último chulo.**

NOCHE.—Las zarzuelas en un acto, **El santo de la Isidra, La Buena sombra, La alegría de la huerta, y Cuadros disolventes.**

Boletín religioso

SANTO DEL DÍA

Santos Juan Crisóstomo ob. y Emerio ab.

CUARENTA HORAS

Están en la iglesia del Mercadal.

Se descubre á las 8 de la mañana y á las 4 de la tarde, y se reserva á las 11 y media de la mañana y á las 6 de la noche.

CORTE DE MARIA

Hoy se hace la visita á Nuestra Señora del Carmen en su Iglesia.

Imp. de LA LUCHA, plaza del Grano, 6, bajos.

EMULSION NADAL

(Es la mejor y más agradable). Con 80 por 100 aceite hígado bacalao, glicerofosfatos é hipofosfitos.— Recomendada por el Colegio Médico de Barcelona, analizada por el Dr. BONET, Catedrático de la Facultad de Farmacia de Madrid.— Cura la tos, catarros, bronquitis, tisis, escrófulas, linfatismo, raquitismo, debilidad, dolores, diabetes, etc. Alimento, golosina, medicamento tónico; estimula el desarrollo físico, el crecimiento de los huesos y salida de los dientes; indispensable á embarazadas y niñas; aumenta la leche y el vigor.—Crema fluida blanquísima inalterable. De venta en las farmacias.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLÁNTICA

Línea de Filipinas.—Trece viajes anuales, saliendo de Barcelona cada cuatro sábados, ó sean: 20 Abril, 19 Mayo, 16 Junio, 14 Julio, 11 Agosto, 8 Septiembre, 6 Octubre, 3 Noviembre y 1.º Diciembre; directamente para Port-Said, Suez, Aden, Colombo, Penang, Singapur, Ilo-Ilo y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y la Australia.

Línea de Cuba y Méjico.—«Servicio del Norte»: Servicio mensual á Veracruz, saliendo de Santander el 20 y de Coruña el 21 de cada mes, directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico, con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela-Colombia.

«Servicio del Mediterráneo»: Servicio mensual saliendo de Barcelona el 26 y de Cádiz el 30 de cada mes directamente para New-York, Habana, Progreso y Veracruz.

Línea de Venezuela-Colombia.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 11 y de Cádiz el 15 de cada mes, directamente para Las Planas, Santa Cruz de Tenerife, Puerto Rico, Habana, Colón, Sabanailla, Puerto Cabello y la Guayra, admitiendo pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos.

Línea de Buenos Aires.—Servicio mensual saliendo de Barcelona el 3 y de Cádiz el 7 de cada mes, directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires. Admite pasaje y carga para Río Janeiro, Santos, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, con trasbordo en Cádiz al vapor de la línea del Brasil-Pacífico.

Línea del Brasil-Pacífico.—Servicio mensual, saliendo de Liverpool el 22 de cada mes. Hace las escalas de Pauillac, Pasajes, Bilbao, Coruña, Villagarcía ó Marín, Vigo, Oporto, Lisboa, saliendo el 7 de Cádiz directamente para Las Palmas, Río Janeiro, Santos, Montevideo, Punta Arenas (Chile), Coronel y Valparaíso, admitiendo pasaje y carga para Buenos Aires; el primero, con trasbordo en Cádiz la rapor de la línea de Buenos Aires, y la segunda, con trasbordo en Montevideo.

Línea de Canarias.—Servicio mensual, saliendo de Barcelona el 17 y de Cádiz el 22 de cada mes, directamente para Casablanca, Mazagán, Las Palmas y Santa Cruz de Tenerife, regresando á Marsella por Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo.—Servicio bimensual, saliendo de Barcelona el 25 de Diciembre 1899 y de Cádiz el 30 de Enero de 1900 y así sucesivamente cada dos meses para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger.—Salidas de Cádiz: Lunes, Miércoles y Viernes.

Salidas de Tánger: Martes, Jueves y Sábados.

Estos vapores admiten carga con las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía dá alojamiento muy cómodo y trato muy esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. Hay pasajes para Manila á precios especiales para emigrantes de clase artesana ó jornalera, con facultad de regresar gratis dentro de un año, si no encuentran trabajo. La empresa puede asegurar las mercancías en sus buques.

Aviso importante.—La Compañía previene á los señores comerciantes, agricultores é industriales que recibirá y encaminará á los destinos que los mismos designen, las muestras y notas de precios que con este objeto se le entreguen. Esta Compañía admite carga y expide pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares.

Emigración

PARA

Buenos-Aires

Pasajes á precios inferiores á los de las demás Compañías; trabajo asegurado al llegar; favores especiales del Gobierno. Para informes y bonos de embarque á la Oficina Central de la República Argentina, París (Francia) 29, rue Miraflores.

PILDORAS Y JARABE de BLANCARD
con Ioduro de Hierro inalterable
CONTRA
la Anemia, la Pobreza de la Sangre,
la Opilacion, la Escrófula, etc.
Indica el Producto verdadero con la
firma BLANCARD y las señas
40, Rue Bonaparte, en Paris.
Precio: PILDORAS, 4fr. y 2fr. 25; JARABE, 3fr.

Las
Personas que sufren las
PILDORAS DEHAUT
DE PARIS
no titubean en purgarse, cuando lo
necesitan. No temer el asco ni el cansancio,
porque, contra lo que se cree, no obra bien
sino cuando se toma con buenos alimentos
y bebidas fortificantes, cual el vino, el café,
el té. Cada cual escoge, para purgarse, la
hora y la comida que mas le convienen,
según sus ocupaciones. Como el causante
que la purga ocasiona queda completamente
anulado por el efecto de la buena alimentación
empleada, uno se decide fácilmente á volver
á empezar cuantas veces
sea necesario.

PAPEL

Se vende para envolver género en la Imprenta de este periódico.

Administración Principal de Correos de Gerona

Horas de salidas y entradas de los correos en esta Principal

Entradas.	Salidas
Madrid, 9'30 mañana	Para Madrid, 2'30 t.
Barcelona, 9'30 m. 5'45 t.	Id. Barcelona, 6'30 m. 2'30 t.
Francia, 7'30 m. 3'20 t.	Id. Francia, 8'30 m. 5 t.
S. Felix de Guixols, 7'30 m. 3'20 t.	Id. S. F. de Guixols, 8'30 m. 5 t.
Olot y su línea, 5'30 mañana.	Id. Olot y su línea, 11 mañana.

La distribución de la correspondencia á domicilio la verificarán los carteros á las 8'30 las 10'15 de la mañana y 6'15 tarde.
Para depositar la correspondencia oficial en esta Administración, de 5'30 mañana á 1 tarde y de 1'30 á 5'30. Entrega de periódicos, á las 5 de la mañana, 1'30 y 4'30 tarde y entrega de correspondencia falta de franqueo, de 12 á 1 tarde.

FUERZA MOTRIZ

de 2 á 3 céntimos caballo-hora, ó sea de 3 á 5 céntimos kilovatt-hora, con los gasógenos y motores á gas pobre.

M. Taylor y C.ª de París
(Frivilegiados)

Dirigirse en España á los señores SANSINENA É HIJOS, San Sebastián.

de 10 á 12 mañana.

Para el apartado, á las 7'45 y 10 mañana y 3 y 6 tarde.

Cataforesis del estómago

Entre los maravillosos adelantos de la ciencia moderna viene á ocupar la «Cataforesis del estómago» el lugar primero, por su utilidad práctica y por los inmensos beneficios que presta á los enfermos. Las enfermedades del estómago reconocen por causa la «atonía» de este órgano, y es también una verdad reconocida por la ciencia que sólo la electricidad, por sus efectos eminentemente «tónicos», puede combatir victoriosamente esas afecciones. Pero sus beneficios sólo alcanzaban á los enfermos que residían en los grandes centros de población, y aun para éstos, sometidos á la acción de la corriente eléctrica por algunos minutos cada veinticuatro horas, la curación era lenta. La «Cataforesis del estómago» que se realiza por medio de la «faja epigástrica», sencillo aparato y sistema curativo del que tenemos privilegio de invención por 20 años, ha venido á salvar todos estos inconvenientes. Esta «faja» lleva elementos eléctricos, que desarrollan una suave corriente continua, que de una manera constante obra sobre el individuo, sin ocasionar molestia. El enfermo queda sometido á la acción de la corriente eléctrica, que «tonificando» el estómago, triunfa de la «atonía» con todas las enfermedades que esta desarrolla ó que son su consecuencia: dispepsias ácidas, flatulentas ó nerviosas, gastralgias, gastritis, disenteria, úlceras y dilataciones del estómago, neurastenia, catarro gastro-intestinal; y los síntomas consecutivos como jaquecas, palpitaciones cardiacas, etc., etc. Para cerciorarse el enfermo de que el aparato funciona con regularidad, no hace falta ningún instrumento de precisión: basta con aplicar á sus dos polos un timbre eléctrico cualquiera, y sonará en el acto. Tal es el procedimiento y tales las inmensas ventajas de la «Cataforesis del estómago» por la «faja epigástrica», nuevo sistema curativo, fundado en los progresos de la ciencia. Para pedidos y consultas en el CONSULTORIO MEDICO-INTERNACIONAL, ARENAL, 1, MADRID. Este centro no tiene representantes, y previene al público contra las imitaciones y falsificaciones.

Clinica dental del Consultorio Médico Internacional

Dos patentes de invención por veinte años para las dentaduras de «níquel y aluminio dorado», las más higiénicas, ligeras, fuertes y económicas, sin cubrir el paladar y extraer los raigones.
Dientes de «caucho» (sistema antiguo) desde 5 pesetas. En «níquel ó aluminio» (patente) desde 10. En oro desde 25. Dentaduras completas en «caucho» (sistema antiguo) desde 100. En «níquel ó aluminio» desde 200. En oro desde 500. Empastes desde 10. Amalgamaciones desde 10. Orificaciones desde 20.
EXTRA-TIRETRINA.—Excelente elixir para quitar el dolor de muelas, fortalecer los dientes movedizos, curar las enfermedades de las encías y facilitar poderosamente el baneo de los niños.
CORALINA.—Polvo de coral esterilizado recomendado por todas las celebridades médicas para la limpieza de la dentadura, destruir el sarro y devolver en blanca primitiva.
Precio, 2 pesetas frasco ó caja en todas las farmacias ó por correo.—Horas: de 9 de la mañana á 7 de la tarde.
ARENAL, 1, MADRID.

Academia de Derecho

«MORALES»

La más acreditada de Madrid y que mejores resultados ha obtenido en los exámenes de Junio y Septiembre.—Se admiten internos.—Se coulae saedp árosst t y encargados que es criben de provincias.

Directores: D. J. Morales del Campo y D. M. Antonio Valdeavellano
Calle de San Bernardo, 33 y 35—Madrid.

LA LUCHA

Diario de Gerona

FUNDADO EL AÑO 1871.

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

En la Capital.	4'50 ptas. trimestre
Fuera de la Capital.	5 » »
Ultramar, en oro.	18 » »
Id. un año en oro	25 » »
Extranjero.	7'50 » trimestre

Todo pago se entiende por adelantado.

Redacción y Administración plaza de San Francisco, 6.